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Памяти товарища
В Ленинском районе Челябинска должна появиться новая

улица, которая увековечит память председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской области Виктора Давыдова.
С просьбой о переименовании улицы Гранитная к депутатам
Челябинской городской Думы обратились областные парла�
ментарии.

Виктор Фёдорович родился и жил в Ленинском районе Челя�
бинска, здесь он сформировался как личность, получил первую тру�

довую закалку. Если депу�
таты городской Думы Че�
лябинска поддержат об�
ластных коллег, улица
Гранитная (номера домов
1�17) от ул. Якутская до
Копейского шоссе будет
переименована в улицу
имени Виктора Фёдоро�
вича Давыдова (1949�
2005 гг.), государственно�
го и общественного дея�

теля, председателя Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти трёх созывов, члена Совета Федерации Федерального Со�
брания РФ (1995�2001гг.), секретаря политсовета ЧРО ВПП «Еди�
ная Россия», руководителя депутатской фракции «Единая Россия»
в ЗСО, внёсшего большой вклад в законотворческую деятельность
и социально�экономическое развитие Челябинской области, в об�
щественную и политическую жизнь страны и региона.

На снимке: ул. им. Виктора Давыдова в Симе.

По словам главы региональ�
ного образовательного ведомства
Владимира Садырина, на капи�
тальный ремонт зданий школ в
этом году потрачено в два раза
больше, чем в прошлом, около
200 миллионов рублей. В школы
за счёт бюджетов разных уровней
закуплено большое количество
компьютеров, АРМов учителя и
библиотекаря, технологическо�
го, лабораторного и спортивно�
го оборудования, ЦОРов, лего�
конструкторов, учебников и ху�
дожественной литературы, каби�
нетов физики, химии, биологии,
автобусов и многого другого.

В данный момент девять
школьных зданий находится в
аварийном состоянии. Для каж�
дого разработан проект реконст�
рукции и постройки новых зда�
ний. Учеников некоторых таких
школ перевели в другие помеще�
ния. В остальных выполнены ме�
роприятия по обеспечению безо�
пасности школьников (заменены
прогнившие балки, перегородки,
выполнены другие мероприятия,
предписанные проектными
организациями), и дети начали
занятия, как и положено, 1 сен�
тября.

1 сентября распахнулись двери для учеников 1 260 школ
Южного Урала. В прошлом году на начало учебного года
81,3% школ успешно справились с подготовкой, в этом году
этот процент ожидается выше – условия «приёмки»
выполнили почти все.

В этом году значительно улуч�
шилась ситуация с противопо�
жарной безопасностью образова�
тельных учреждений. С октября и
по сей день в министерстве про�
ходят регулярные совещания по�
жарных инспекторов и чиновни�
ков образования. За это время де�
тально разобраны все «пожарные»
проблемы образовательных уч�
реждений более чем 30 муниципа�
литетов области. Многие пробле�
мы удалось совместно решить.
Например, разработан алгоритм,
в котором прописаны первооче�
редные мероприятия. Теперь нео�
бязательно все силы и средства
бросать на проведение сигнализа�
ции. Если её нет в школе, но в му�
ниципальной программе безопас�
ности образовательных учрежде�
ний сроки и средства на это ука�
заны, то инспекторы подпишут
акт приёмки. А вот если до сих пор
решётки глухие, эвакуационные
пути захламлены, двери открыва�
ются не по ходу движения, то со�
трудники Госпожнадзора школу
не принимают. И правильно дела�
ют, так как все эти мероприятия
малозатратные.

Четыре образовательных уч�
реждения до сих пор находится в

«чёрном списке» Гос�
пожнадзора: это шко�
ла № 1 Златоуста, фи�
лиал Бобровской шко�
лы в Троицком районе,
Балканская школа На�
гайбакского района,
профессиональный
лицей № 111 Златоус�
та. Как сообщил ми�
нистр образования и
науки области Влади�
мир Садырин, 1 сен�
тября три из них от�
кроется, а вот ученики
Балканской школы
начнут учебный год в
здании детского сада.

Наконец�то реше�
на проблема телефон�
ной связи. Ещё два
года назад инспекторы
не признавали сото�
вых телефонов. Теперь

в школы, где нет стационарных
телефонов, закуплены мобильные
средства связи. Однако остаются
невыполнимые требования, на�
пример, расширить лестничные
проёмы или организовать рядом с
сельской школой водоём.

Сейчас в Челябинской облас�
ти строится 15 объектов образова�
ния. 1 сентября откроется новая
школа в Миассе. Остальные  – до
конца текущего года или в следу�
ющем.

В этом году в школы придёт
чуть больше 32 тысяч первокласс�
ников, что на 1 700 больше, чем в
прошлом году. Всего же 1 сентяб�
ря за парты сядет 332 тысячи
школьников. В вузах обучается
150 тысяч студентов, садики по�
сещает 154 тысячи дошколят. Нет
точных цифр в системе начально�
го и среднего профессионально�
го образования. На данный мо�
мент учреждения начального про�
фобразования укомплектованы
на 62,3%, среднего – на 73%. Рост
количества учеников начнётся
только в 2010 году.

Сейчас не хватает учителей
иностранных языков, математи�
ки, физики и технического труда
мальчиков. Ожидается, что в этом

Бюджетный бум… вопросов
Принятый в первом чтении закон «Об областном бюджете

на 2008 год» направлен на эффективное развитие социальных
и экономических показателей. Южноуральские парламента�
рии решили приобщить к формированию главного финансо�
вого документа жителей области.

Традиционно проект закона был опубликован, чтобы каждый
заинтересованный житель Челябинской области смог разобрать�
ся в его непростых статьях, сравнить доходную и расходную части
прошлых лет со статьями бюджета будущего года. Кроме того, лю�
бой житель области мог подать заявку на участие в публичных слу�
шаниях по бюджету, к сожалению, этим правом воспользовались
немногие. Но те, кто всё�таки решил принять непосредственное
участие в формировании главного финансового документа, полу�
чил на свои вопросы исчерпывающие ответы.

Также в этом году областные законодатели приняли решение
об организации «горячей» телефонной линии, по которой прини�
мались вопросы и предложения от населения.

Стоит отметить, что за время работы телефонной линии – с 10
августа по 3 сентября – поступило 39 вопросов, на 14 из них были
даны ответы в процессе публичных слушаний. Как заверили в уп�
равлении по бюджету и налогам Законодательного Собрания Че�
лябинской области, на 13 вопросов уже даны письменные ответы
заявителям.

По вопросам, на которые не смогли дать ответы сотрудники Зак�
собрания, были подготовлены и направлены письма в соответству�
ющие министерства и органы местного самоуправления. Заявите�
ли обязательно получат ответы в письменной форме, копии отве�
тов будут направлены и в Законодательное Собрание. Для контро�
ля.

Среди самых наболевших вопросов: повышение заработной
платы сотрудникам бюджетной сферы, предоставление льгот по
земельному налогу пенсионерам�садоводам и садоводческим то�
вариществам, финансовая поддержка семей с детьми, предпола�
гаемые сроки сноса ветхо�аварийного жилья, строительство дорог
и благоустройство территорий. Помимо этого, жителям Челябинс�
кой области небезразличны направления, связанные с созданием
новых мест в детских садах, строительством новых дошкольных уч�
реждений, финансированием установки памятников жертвам по�
литических репрессий, увеличением финансирования библиотек,
в том числе школьных. Немало вопросов поступило по поводу ос�
вобождения от уплаты подоходного налога с субсидий, полученных
молодыми семьями из областного бюджета на приобретение жи�
лья.

Стоит отметить, что ни один вопрос не остался незамеченным,
большинство их них подняли такие проблемы, которые уже вошли
в рекомендации, будут учтены при втором и третьем слушаниях по
бюджету в сентябре.

Ирина ЯББАРОВА

15 миллионов – ветеранам
Губернатор Пётр Сумин, оперевшись на поддержку депу�

татов Законодательного Собрания Челябинской области, вы�
делил дополнительные средства на ремонт жилья ветеранов
Великой Отечественной войны.

В бюджет 2007 года было заложено 12 миллионов рублей на
ремонт жилья ветеранов, подвод к их домам газопровода и уста�
новку внутридомового газового оборудования. За счёт этих средств
уже отремонтировано 773 дома. Высокие результаты работы эко�
номики дали области хороший дополнительный заработок – 7,5
миллиарда рублей. По инициативе Петра Сумина эти средства бу�
дут направлены на решение важных социальных задач. В том чис�
ле 15 миллионов рублей пойдёт на выплату единовременного со�
циального пособия ветеранам ВОВ на ремонт жилья. Инициатива
областного лидера поддержана депутатами Заксобрания Челябин�
ской области.

В первую очередь были отремонтированы те дома пенсионе�
ров, которые находились в аварийном состоянии. В муниципаль�
ных управлениях социальной защиты населения точно знают, ка�
кому дому нужна новая крыша, а в какой нужно провести водопро�
вод и отопление. В случае необходимости в домах сделают косме�
тический ремонт, приведут в порядок печи, окна и двери. Деньги
будут использованы до конца года и, по подсчётам министерства
социальных отношений, ещё 900 человек может рассчитывать на
обновление своего жилья. Помощь в размере до 15 тысяч рублей
получат владельцы квартир в благоустроенных домах и до 25 ты�
сяч рублей – частные домовладельцы.

Яков САМОЙЛОВ

По 3 тысячи на школьника
К началу нового учебного года по инициативе губернатора

Петра Сумина и председателя Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимира Мякуша каждый ребёнок из
многодетной семьи получил по 3 тысячи рублей на подготовку
к школе.

Материальную помощь выплатили на каждого школьника из мно�
годетной семьи – с 1 по 11 класс. Всего на эти цели направлено 108
миллионов рублей из областного бюджета, утверждённого депута�
тами ЗСО.

Выплаты пособия начались с 17 августа. В первую очередь мате�
риальную помощь стали выплачивать жителям сельских территорий,
чтобы родители заранее закупили для детей всё необходимое:
школьную форму, обувь, учебники и письменные принадлежности.
За неделю пособие выдали на 5,5 тысячи школьников. Всего, по под�
счетам министерства социальных отношений области, в многодет�
ных семьях воспитывается 36 тысяч школьников.

В помощь родителям в городах и районах области проводились
акции «Собери ребёнка в школу»: пока родители покупали самое не�
обходимое по умеренным ценам на школьных базарах, организато�
ры устраивали праздничные концерты для детей. Подобные мероп�
риятия прошли в Аше, Копейске, Чебаркуле, Нязепетровске, Верх�
нем Уфалее, а также Еманжелинском и Увельском районах и других
территориях области.

Депутаты Законодательного Собрания посетили праздники «Пер�
вый звонок», придя к первоклассникам со своими подарками и на�
путствиями.

Яков САМОЙЛОВ

году в учреждения придёт 1000
молодых специалистов, 200 из них
вернётся в село, получив образо�
вание по губернаторскому набо�
ру. Для привлечения молодёжи в
школы сохраняется 40�процент�
ная надбавка к зарплате в течение
трёх лет работы в школе, и такая
форма поддержки, как 10 тысяч
рублей «подъёмных». Кроме это�
го, некоторые муниципалитеты
разработали свою систему при�
влечения молодых специалистов.
Например, в Увельском районе
молодой педагог получает жильё,
а после определённого срока ра�
боты в школе это жильё дают ему
в собственность. С третьего курса
начинают студенту платить сти�
пендию.

По данным социологического
опроса, 57% опрошенных удов�
летворено получаемым образова�
нием. 62% респондентов школь�
ное образование оценивает хоро�
шо и удовлетворительно, недо�
вольны им 24%. На «хорошо» и
«удовлетворительно» начальное
профессиональное образование
оценивает 24% опрошенных,
среднее профобразование – 33%,
высшее – 40%.

Светлана БОРОДУЛИНА

С чем встречаем День знаний С чем встречаем День знанийС чем встречаем День знаний С чем встречаем День знаний

1 сентября – это поистине всенародный
праздник. Каких бы высот ни достигал
человек, путь к ним начинается в школе.
Именно школьные учителя становятся
первыми добрыми советчиками и мудры�
ми спутниками в удивительный мир зна�
ний. Именно за школьной партой человек
обретает радость познания, общения,

творчества, постигает мир и самого себя.
Желаю, чтобы с каждым новым поколением рос�

сийских школьников и студентов не прерывалась наша
замечательная русская традиция – чтить школу, ува�
жать учителей, любить родителей.

Спасибо за вашу ежедневную самоотдачу, за тер�
пение и такт! Желаю вам крепкого здоровья,  неисся�
каемой энергии, благополучия, успехов!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

Дорогие друзья!
Первого сен�
тября мы по
традиции отме�
чаем День зна�
ний – начало
нового учебно�
го года. Его с
н е т е р п е н и е м
ждут перво�

классники и выпускники, учи�
теля и родители. Этот день
остаётся на всю жизнь в сер�
дце каждого человека яркими
цветами праздничных буке�
тов, трелью первого школь�
ного звонка, особым запахом
учебников и отремонтирован�
ных классов.

В школе мы получаем новые
знания и приобретаем жизнен�
ный опыт, именно здесь форми�
руется личность, воспитывается
характер. В душе каждого из нас
живёт память о первом учителе
и первом уроке, о первой любви
и выпускном вечере, о прекрас�
ных школьных годах.

Особым этот день считают
и педагоги. Каждый раз для них
1 сентября — это волнение от
встречи с учениками, повзрос�
левшими за лето, это беспо�
койство за их судьбы — ведь
им ещё столько предстоит уз�
нать, их ещё надо так многому
научить.

«Наша задача –
убедить учителя, что
он может зарабаты�
вать хорошие деньги,
может работать в хо�
роших условиях. И в
этом нам очень помо�
гает нацпроект», – го�
ворит начальник уп�
равления по делам об�
разования Челябинс�
ка Александр Кузне�
цов, с которым мы
встретились накануне
нового учебного года.

Сегодня наши учителя рабо�
тают в непростых условиях, не�
сут на своих плечах основную
тяжесть проблем социальной
сферы. Но как всегда, они про�
являют свои лучшие професси�
ональные, душевные и челове�
ческие качества.

Спасибо вам за ваш труд и
низкий поклон, дорогие учи�
теля!

В нашей стране реализует�
ся беспрецедентный по своей
сути и масштабам нацио�
нальный проект «Образование»,
цель которого сделать образо�
вание качественнее, а также по�
высить профессиональный уро�
вень тех, кто трудится в этой
сфере. Искренняя заинтересо�
ванность и активное участие в
этой программе педагогов
страны вселяют надежду на то,
что в России будут решены мно�
гие проблемы, стоящие перед
отечественным образованием.

Уверен, что совместными
усилиями, каждый на своём ме�
сте, мы многое сможем сделать
для российских педагогов, де�
тей и их родителей.

Первого сентября тысячи
южноуральских мальчишек и
девчонок отправятся в школу!
Сердечно поздравляю всех с
Днем знаний! Мои особые по�
здравления – первоклашкам и
будущим выпускникам!

Всем ребятам я желаю удач�
ного старта и дальнейших успе�
хов в учебе. Стремитесь вырас�
ти образованными и интерес�
ными людьми. А учителям и ро�
дителям – большого терпения,
энтузиазма, здоровья, семей�
ного и материального благопо�
лучия!

С наилучшими пожелания�
ми,

Андрей КОМАРОВ,
член Совета Федерации

Федерального Собрания РФ
от Челябинской области
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Лучшие детские сады
В Челябинской области названы лучшие воспитатели и детские сады.

Они получат денежное вознаграждение от губернатора области в рамках
региональной составляющей национального проекта «Образование».

Гранты лучшим дошкольным учреждениям, активно внедряющим инноваци�
онные образовательные программы, вручают второй год подряд. В этом году,
как и в прошлом, материальную поддержку из областного бюджета в размере
150 тысяч рублей получили 100 детских садов. В «золотую сотню» вошли дош�
кольные учреждения всех городов и районов области. В садиках реализуют здо�
ровьесберегающие, спортивные, эстетические, экологические и другие про�
граммы. В этих садиках воспитанники меньше болеют, получают качественное
питание, играют с современными игрушками. Заслуженная финансовая под�
держка пойдёт на обновление материально�технической базы, приобретение
развивающих игр, спортивного инвентаря, повышение квалификации работни�
ков.

В этом году учреждены премии и 50 лучшим педагогическим работникам
детских садов. По 50 тысяч рублей получили воспитатели, музыкальные руко�
водители, учителя�логопеды, инструкторы по физической культуре и плаванию,
учителя�дефектологи.

Чествование лучших работников и детских садов состоялось  31 августа в
резиденции губернатора Челябинской области.

Гранты – школам
Губернаторские гранты по 500 тысяч рублей 50 лучшим школам обла�

сти были учреждены в прошлом году по инициативе Петра Сумина в рам�
ках приоритетного национального проекта «Образование».

В конкурсе на грант участвуют школы, внедряющие инновационные образо�
вательные программы. При выборе победителей комиссия областного мини�
стерства образования обращает внимание на качество результатов образова�
ния и эффективность использования современных образовательных техноло�
гий.

Большая часть средств гранта (86%) должна быть направлена на укрепле�
ние материально�технической базы – современное оборудование, электрон�
ные учебные пособия. Каждая школа самостоятельно определяет, что больше
всего необходимо: компьютеры, автоматизированные рабочие места учителя,
магнитофоны, телевизоры или другая техника. Учебные учреждения смогут себе
позволить даже дорогостоящий интерактивный экран. На него переносится
изображение с компьютера, а также учитель может делать записи на нём при
помощи планшета, находясь в любом уголке класса. Остальные деньги пойдут
на методическое обеспечение и повышение квалификации кадров.

25 миллионов рублей, направленных из областного бюджета, распределе�
ны по городам и районам, а в скором времени поступят и в школы, сообщает
пресс�служба губернатора Челябинской области.

Не забыть Арину Родионовну
С 1 сентября по решению губернатора Челябинской области Петра Су�

мина, в соответствии с постановлением Законодательного Собрания Че�
лябинской области, воспитателям детских садов и их помощникам бу�
дут начисляться надбавки к заработной плате.

По предварительным расчётам надбавки будут получать более 15 тысяч вос�
питателей и свыше 10,5 тысячи нянечек. Однако число работников дошкольно�
го образования в связи с открытием новых мест в детских садах постоянно рас�
тёт.

Ежемесячно с 1 сентября воспитателям будет начисляться дополнительно
по одной тысяче, нянечкам – по 500 рублей. На эти цели до конца года потребу�
ется 120 миллионов рублей, в бюджет следующего года заложено 360 милли�
онов. Также у воспитателей и их помощников в числе других бюджетников с 1
сентября зарплата повысится в среднем на 16,9%. Это стало возможным бла�
годаря стремительному развитию экономики Челябинской области. Рост нало�
говых поступлений от предприятий дал дополнительный доход в размере 7,5
млрд. рублей, которые были распределены на последнем заседании южно�
уральского парламента.

На сегодняшний день нянечки получают в среднем по 1,5 тысячи рублей,
воспитатели – от 2 до 4 тысяч в зависимости от разряда и стажа. С учётом над�
бавок и повышений зарплата воспитателей�стажистов увеличится примерно до
6 тысяч рублей.

Кроме того, руководство области рекомендует и муниципалитетам ввести
свои надбавки, для того чтобы совместно работать над улучшением материаль�
ного положения работников дошкольного образования. Губернатор Пётр Сумин
подчёркивает, что необходимо довести размеры зарплаты воспитателей до
уровня оплаты труда педагогов в школах. Такой же точки зрения придерживает�
ся и председатель Законодательного Собрания Челябинской области Влади�
мир Мякуш.

Яков САМОЙЛОВ

- Национальный проект: какими тем-
пами он реализуется в Челябинске?

� Есть так называемые индикатив�
ные показатели реализации националь�
ного проекта «Образование», по неко�
торым позициям достигнуто 100�про�
центное выполнение. Так, программа
по оснащению компьютерными клас�
сами средних общеобразовательных
учреждений и подключению к Интер�
нету выполнена на 100 процентов. В
каждой школе есть минимум по одно�
му автоматизированному рабочему ме�
сту учителя (АРМ). Есть, конечно, ряд
позиций, по которому в принципе сто�
процентное исполнение невозможно,
например, наличие педагогов с высшей
категорией – этот показатель каждый
год меняется. Но и в этом вопросе на�
метилась позитивная динамика.

- Интернет есть во всех школах, что
теперь с ним делать? Кто им сможет
пользоваться, и будут ли детей пускать в
компьютерные классы?

� Детей пускать будут, причём что�
бы они работали не только в локальной
сети, но и в глобальной. Другое дело,
что безграничный доступ к Интернету
давать нельзя, особенно детям. Пото�
му что Интернет – это, прежде всего,
инструмент. Вместе с тем, это большая
свалка самой разной информации са�
мого различного качества. Речь, преж�
де всего, идёт о том, чтобы дети полу�
чали доступ к цифровым образователь�
ным ресурсам, доступ к которым нуж�
но организовать. Эта проблема сейчас
решается всеми уровнями власти и си�
стемы образования.

Глобальная сеть может позволить
выбрать для каждого ребёнка, в идеа�
ле, индивидуальную образовательную
траекторию, учитывающую его склон�
ности и способности, то есть выбрать
такой массив информации, такое со�
держание образования, которое будет
воспринято безусловно.

Вот я, например, учился на «отлич�
но», в 1981 году, когда окончил школу,
практически по всем предметам были
«пятёрки». Я долго выбирал, куда по�

Траектория образования
«Наша задача – убедить учителя, что он может зарабатывать хорошие
деньги, может работать в хороших условиях. И в этом нам очень
помогает нацпроект», – говорит начальник управления по делам
образования Челябинска Александр Кузнецов, с которым мы
встретились накануне нового учебного года.

ступать – на математику или историю
– в итоге по математике меня сейчас
что�нибудь спроси… Ну, конечно, счи�
тать я умею, а вот интегралы, логариф�
мы… А если бы каждый ребёнок выби�
рал для себя индивидуальную образо�
вательную траекторию посредством
Интернета, это было бы замечательно
и полезно.

- Когда ждать появления электрон-
ных учебников? Есть ли у них перспек-
тивы?

� Электронные учебники уже суще�
ствуют, в том числе и в Челябинске. Их
разработали специалисты наших школ
совместно с коллегами факультета ин�
форматики ЧГПУ. 89�я школа в Кур�
чатовском районе несколько лет назад
получила статус лучшей школы России
как раз за то, что там активно разраба�
тывались электронные учебники по
истории, математике, физике. Как раз�
таки задача этих учебников состоит в
том, чтобы создать условия для диффе�
ренциации образования.

- Насколько сами учителя готовы к
Интернет-обучению?

� Большинство педагогов позитив�

рации кадров, когда одни уходят, дру�
гие приходят, но мы и работу�то не
предполагаем сворачивать. Мы до 2008
года работаем в рамках эксперимента
– под деньги федерации. Затем будем
работать за муниципальный счёт, ду�
маю, при небольшой поддержке обла�
стного правительства, договорённость
об этом уже существует.

Ведь нам раньше всем казалось не�
возможным обучение педагогов рабо�
те в сети Интернет. Сейчас для боль�
шинства учителей не составляет труда
использовать в обучении те же самые
MP�3 плейеры или, скажем, интерак�
тивные доски.

- А как настроение самих учителей?
Желание учиться есть?

здания сохранятся – в качестве базо�
вых центров образовательной деятель�
ности, причём как для детей, так и для
взрослых. Кстати, в Голландии, напри�
мер, школа сегодня работает не только
с детьми, но со всеми желающими.
Пожалуйста, дедушка может прийти и
сесть за парту рядом с внуком. Там на�
столько вариативны образовательные
программы, что такое вполне возмож�
но.

- А как тогда будет складываться си-
туация с подушевым финансированием?

� А нормально. Это позитивная
вещь. Нужно просто сам норматив по�
тихонечку поднимать. А так он порож�
дает конкуренцию между школами.
Заметьте, сейчас в городе уже практи�
чески нет разговоров о том, что норма�
тивное подушевое финансирование –
это плохо. Ничего подобного. Это хо�
рошо. Большая школа, которая при�
влекает детей, конечно, не захлебнёт�
ся в деньгах, но будет иметь достаточ�
ные финансовые ресурсы, в первую
очередь, на оплату труда преподавате�
лей. Те же, кто не уделяет достаточно
внимания тому, чтобы у них был при�
влекательный имидж для детей, роди�
телей, лишь бы отработать и всё, ну, что
ж… Да туда и народ�то не идёт, зачем
им деньги�то давать. Такую школу надо
просто закрыть и всё, как бы это ни
было печально для директора школы,
самих учителей. Но такая школа про�
сто неэффективна.

Есть такое понятие в здравоохране�
нии: больница или поликлиника, доб�
рожелательная к ребёнку. Я не знаю,
есть ли смысл так говорить о системе
образования – она по определению та�
кой должна быть. Но всё�таки есть
школы, более доброжелательные, и
туда дети идут и несут с собой реаль�
ные бюджетные деньги (да, часто при�
ходится слышать, что родители многие
вещи решают, но с цифрами в руках
могу показать, что доля родительских
средств очень невелика, львиная доля
– это бюджетные ассигнования). И
там, где много детей, достаточно и
средств: и на заработную плату, и на
оборудование, и на компьютеры и пр.

А маленькие школы, ну, что ж, надо
лучше работать. Проблема таких школ,
в первую очередь, в неграмотном ме�
неджменте. Естественно, оставлять там
прежних руководителей не очень пра�
вильно. Поэтому мы, как правило, ре�
организуем маленькую школу путём
присоединения к соседней, более ус�
пешной и привлекательной, и её руко�
водство начинает налаживать работу
своего нового филиала.

- Поддерживает ли город систему до-
полнительного образования?

� Многие школы становятся при�
влекательными именно не за счёт вы�
сокого качества обучения и уровня сда�
чи ЕГЭ, а за счёт высокого уровня вне�
школьной работы и развитой системы
межличностных отношений. Об этом
говорят результаты неоднократных оп�
росов родительской общественности,
детей.

Туда, где налажены самоуправле�
ние, система кружковой работы, народ
идёт. И несёт за собой деньги, на кото�
рые можно открывать новые кружки и
секции в том числе.

Естественно, таким образователь�
ным учреждениям мы помогаем, когда
целевым путём выделяем гранты. У нас
в городе в рамках нацпроекта выделя�
ется 56 миллионов рублей на иннова�
ционную деятельность (от 200 тысяч до
миллиона рублей в зависимости от
проекта). Подобных примеров в других
областях я не знаю.

Для сравнения: если сложить все
областные и президентские гранты,
которые поступают к нам, это значи�
тельно меньше, чем выделяет город на
грантовую деятельность. Областных –
около 20 миллионов, федеральных –
около 15.

Ольга БОРОДЁНОК

И Христос родился в яслях
В Снежинске работает единственный в регионе детский сад для груд�

ных детей. Накануне учебного года, в рамках августовского совещания
работников образования, дошкольное учреждение посетил губернатор
Челябинской области Пётр Сумин.

В детские ясли № 3 принимают малышей с двухмесячного возраста. Сейчас
в нём 80 воспитанников. Такие ясли – настоящее спасение для женщин, вынуж�
денных рано выходить на работу.

В детском саду всё очень маленькое, подстать «постояльцам». Крошечные
кроватки, диванчики, игрушки. Сконструированы специальные столики для кор�
мления малышей. К каждому воспитаннику – индивидуальный подход. Педаго�
ги играют с каждым ребёнком, развивая восприятие, моторику, речь малыша.
Не забывают здесь о физкультурных и музыкальных занятиях. В яслях дети ос�
таются до трёх лет, а потом переходят в обычный садик.

Глава региона Пётр Сумин в завершение визита сказал: «Вы делаете нужное
дело. Но надо, чтобы опыт снежинского детского сада распространялся во всех
городах и районах области. На следующем августовском педсовете мы спро�
сим с глав, как они справились с задачей».

Тем более что возможность будет, так как из областного бюджета губерна�
тор области, опираясь на решение депутатов Законодательного Собрания, до�
полнительно выделил один миллиард рублей на создание дополнительных дош�
кольных групп.

Светлана БОРОДУЛИНА

но относится к тому, что надо повы�
шать свою квалификацию, узнавать то,
что многим детям уже доступно. Что
греха таить, сегодня многие школьни�
ки гораздо более образованы в плане
информационных технологий, чем пе�
дагоги, особенно гуманитарии.

Но ещё в 2005 году наша область и
город Челябинск включились в экспе�
римент совместно с национальным
фондом подготовки кадров, Междуна�
родным банком. До июля 2008 года в
рамках этого эксперимента предпола�
гается обучить практически всех учи�
телей�предметников Челябинской об�
ласти, Челябинска в том числе, новым
информационным технологиям.

Понятно, что мы всех абсолютно не
обучим, но здесь вопрос лишь в миг�

� Есть, конечно, отдельные люди,
которые говорят, мол, меня не трогай�
те, так доработаю и всё. Но абсолют�
ное число педагогов прекрасно пони�
мает, что без информационных техно�
логий невозможно дальнейшее разви�
тие образования. И если ты не будешь
сейчас учиться, то просто выпадешь из
общего русла. И если ты будешь толь�
ко мелом на доске рисовать, руками по
воздуху разводить и пользоваться толь�
ко словесными методами обучения, не
используя наглядность и интерактив,
ты будешь никому не интересен. В со�
временных условиях информация дол�
жна передаваться максимально эффек�
тивно, а без Интернета это сегодня
практически невозможно.

- Школа будущего в Вашем представ-
лении?

� Да мне кажется, тут фантазиро�
вать�то особо не надо. Я уже неоднок�
ратно говорил, что в педагогике за пос�
леднее время, по большому счёту, ни�
чего особо нового не изобретено в пла�
не методики преподавания. Всё основ�
ное было сделано 100�150 лет назад.
Единственный сдвиг, который появил�
ся, – это информационно�коммуника�
ционные технологии. Я думаю, что в
итоге школа у нас уже не будет ассоци�
ироваться с какими�то стенами, здани�
ями, к которым привязан процесс обу�
чения. И когда мы говорим, что обра�
зование без учителя невозможно, мы
немножко лукавим. По большому счё�
ту, все мы обучаемся всю жизнь, начи�
ная с детства. И большую часть инфор�
мации дети получают вне стен образо�
вательного учреждения. Другое дело,
что если уж ребёнок приходит в школу,
тогда мы должны такую информацию
ему дать, и так систематизировать её,
классифицировать, отобрать, чтобы
время, проведённое в школе, было по�
трачено не зря. Поэтому, думаю, будет
потихоньку теряться связь именно с
определённым зданием.

По сути, это дистанционное обуче�
ние. У нас и сейчас оно есть, особенно
в высшем, среднем профессиональном
образовании. Хотя, конечно, какие�то
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Кардиоцентру быть!
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин подписал распоряже�

ние о направлении 500 миллионов рублей из областного бюджета на
подготовку проектно�сметной документации и строительство челябин�
ского центра сердечно�сосудистой хирургии.

Средства из областного бюджета направлены на подготовку проектно�смет�
ной документации, а также строительство инженерных сетей и нулевого цикла
больницы. В ближайшее время министерство строительства, инфраструктуры
и дорожного хозяйства Челябинской области проведёт конкурс по определе�
нию подрядной организации. Сами строительные работы начнутся в сентябре.

Высокотехнологичный кардиоцентр планируют построить за два года с ис�
пользованием новых строительных технологий. Больницу соберут из модулей
по принципу конструктора. Каждый модуль представляет собой готовое поме�
щение с внутренней отделкой, оборудованием и коммуникационными сетями.

Медицинское учреждение разместится на северо�западе Челябинска, ря�
дом с новым ледовым дворцом, на участке площадью 4,5 гектара. По проекту в
федеральном центре сердечно�сосудистой хирургии врачи будут проводить
до 10 тысяч операций в год, сообщает пресс�служба губернатора Челябинс�
кой области.

Лыжи у печки стоят
В Собрании депутатов Златоустовского городского округа состоялось

очередное заседание комиссии по промышленности, предприниматель�
ству и строительству под председательством Александра Росляка.

Депутаты заслушали информацию о ходе исполнения работ по электрифи�
кации посёлков Веселовка и Плотинка. Комиссия рекомендовала Управлению
архитектуры и градостроительства обозначить в Генплане округа дорогу на
посёлок Плотинка, а Управлению капитального строительства – разработать
проект по электроснабжению данных населённых пунктов.

Кроме того, народные избранники обсудили меры поддержки предприни�
мателей, осуществляемые в рамках утверждённого бюджета на 2007 год, при�
нятых городских целевых программ, а также совместных мероприятий адми�
нистрации и объединений предпринимателей округа.

Также был рассмотрен находящийся на контроле депутатов вопрос «О пер�
спективах строительства горнолыжного стадиона на склоне горы Уреньга».

В завершение заседания комиссии депутаты обсудили ход реализации на�
ционального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам России»
на территории Златоустовского городского округа.

Наталья АЛЕКСЮК

С начала года на сельское хозяйство
из областного бюджета выделено 1,4
млрд. рублей, а совсем недавно стало
известно, что эта цифра вырастет ещё
на 700 миллионов – именно такую сум�
му из дополнительных доходов облас�
ти выделил губернатор на приобрете�
ние новой техники.

264 миллиона в 2007 году уже на�
правлено на техническое перевооруже�
ние хозяйств, ещё 242 миллиона хозяй�
ства получат до конца года в качестве
субсидий на производство продукции
животноводства и 904 миллиона – на
покупку племенного скота. Благодаря
бюджетной поддержке за семь месяцев
этого года поголовье крупного рогато�
го скота в общественном секторе за
семь месяцев 2007 года выросло по от�
ношению к тому же периоду 2006 года
на 7 140 голов, в том числе на 1 890 ко�
ров, темпы прироста мясной продук�
ции составили 35% (в птицеводстве –
58%), а молочной – 7,6%.

Приоритетные направления разви�
тия АПК в 2008 году, по словам мини�
стра сельского хозяйства Ивана Фёк�
лина, определены в проекте областной
целевой программы на 2008�2012 годы,
которая разрабатывается в соответ�
ствии с посланием Президента России
и в которой чётко прослеживается пре�
емственность целей и результатов на�
ционального проекта «Развитие АПК».
В качестве ведущего направления со�
храняется государственная поддержка
отрасли животноводства, на которую
из областного бюджета планируется
направить уже 438 млн. рублей. До 344
млн. вырастут субсидии на поддержку
производства продукции. 94 млн. руб�
лей вновь будет выделено на приобре�
тение 9 000 голов племенного скота.
Это позволит сформировать племен�
ное ядро и увеличить продуктивность
животных в 2008 году до 4 000 кг сред�
негодового удоя.

В 2008 году увеличится финансиро�

вание на приобретение новой кормоза�
готовительной техники, комбайнов. На
техническое перевооружение будет на�
правлено 577 млн. рублей. Кроме того,
разрабатывается новый порядок субси�
дирования строительства и модерниза�
ции животноводческих комплексов (на
эти цели хозяйствами уже привлечено
2,5 млрд. рублей, до конца 2007 года
планируется привлечь ещё 2 млрд.).
Помимо погашения по кредитам двух
третей ставки рефинансирования Цен�
тробанка из федерального бюджета,
принято решение компенсировать ос�
тавшуюся часть ставки из областного
бюджета и дополнительно компенсиро�
вать ещё часть затрат на строительство
и приобретение нового оборудования.
Это позволит привлечь дополнитель�
ный объём кредитных ресурсов и еже�
годно модернизировать в животновод�
стве 20 тысяч скотомест.

Только на погашение одной трети
ставки рефинансирования из област�
ного бюджета в 2008 году планируется
направить 175 миллионов рублей.

В растениеводстве с помощью вне�
дрения минимальной технологии зем�
леделия, развития элитного семено�
водства и увеличения сортовых посе�
вов ежегодно увеличивается валовый
сбор зерна, овощей и картофеля. В 2007
году площадь посевных площадей уве�
личена на 55 тысяч гектаров, площадь
пашни – на 84 тыс. га. На дополнитель�
но выделенные средства (700 млн. руб�
лей) в отрасли произойдёт обновление
так называемой тяжёлой техники:
тракторов, посевных комплексов, – и
вновь планируется приобрести кормо�
уборочные комплексы.

Объём областного фонда продо�
вольствия в 2008 году увеличивается по
сравнению с прошлыми годами на 200

Кошелёк крестьянина располнел
На развитие агропромышленного комплекса в 2008 году из областного
бюджета предусмотрено направить 2 млрд. 315 млн. рублей, что на 60%
больше расходов на сельскохозяйственную отрасль в 2007 году и в 2,4
раза больше первоначального бюджета текущего года (622 млн.
рублей).

миллионов рублей и составит предпо�
ложительно 634 миллиона. Всё это ока�
жет влияние на увеличение урожайно�
сти и валового сбора зерна.

В 2008 году продолжится развитие
малых форм хозяйствования (это на�
правление впервые стало приоритет�
ным в 2006 году, с начала реализации
национального проекта «Развитие
АПК»). С начала 2006 года личными
подсобными и фермерскими хозяй�
ствами привлечено 678 млн. рублей
кредитов, создано 8 кредитных, 12
снабженческо�сбытовых и перерабаты�
вающих кооперативов и один обслужи�
вающий кооператив. Однако эти коо�
перативы остаются маломощными, по�
этому принято решение за счёт област�
ных субсидий увеличить паевой фонд
этих кооперативов, чтобы затем при�
влечь банки в качестве ассоциирован�
ных членов кооперативов и начать про�
цесс их кредитования. Это позволит
укрепить материально�финансовую
базу сельской кооперации и создать
кооперативные агрохолдинги, что по�
может решить проблему сбыта продук�
ции, произведённой предприятиями
малых форм хозяйствования. Общий
объём субсидирования кооперативов в
проекте бюджета на 2008 год увеличен
до 28 млн. рублей (с 5 млн. в 2007 году).

Одним из направлений государ�
ственной агрополитики является стро�
ительство жилья на селе. В 2007 году на
эти цели из областного бюджета выде�
лено 76 млн. рублей, за счёт чего будет
введено в действие 15 тысяч кв. метров
жилья. Из этих средств также выделя�
ется 200 срубов на условиях софинан�
сирования с хозяйствами, которые бу�
дут строить дома для своих работников.
В общей сложности жилищные усло�
вия в 2008 году смогут улучшить 400
жителей села и молодых специалистов.
В 2008 году объёмы финансирования
на строительство жилья для селян бу�
дут сохранены.

Наталья УШАКОВА

Налог по осени считают
Жители Верхнего Уфалея, как и их земляки из многих других городов

и районов области, испытали нечто вроде шока, получив квитки, пред�
писывающие заплатить налог на имущество. Суммы, проставленные
там, раз в 10 отличались от прошлогодних.

� Это, конечно, безобразие, – комментирует первый вице�спикер Законо�
дательного Собрания Челябинской области Евгений Редин. – Но не меньшее
безобразие и то, что главы этих городов и районов пытаются «свалить» ситуа�
цию с больной головы на здоровую, объясняя населению, что во всём винова�
ты областные власти. Это в корне неверно.

Губернатору Петру Сумину пришлось даже издать специальное распоря�
жение, рекомендующее руководству муниципальных образований скорректи�
ровать ставку налога на имущество физических лиц, хотя это непосредствен�
ная работа самих глав, не требующая губернаторского вмешательства.

Первый заместитель губернатора Владимир Дятлов также утверждает, что
в областные министерства и ведомства поступила масса звонков от южноураль�
цев, получивших квитанции на оплату налога на имущество – квартиры, гара�
жи, дачи. Сумма, указанная в квитанциях, оказалась в разы выше прошлогод�
ней.

Поясним, что данный налог складывается из стоимости имущества в ценах
базового 1991 года, поправочного коэффициента восстановительной стоимо�
сти (учитывается рост цен на основные стройматериалы) и ставки налога на
имущество. Последняя составляющая устанавливается именно органами ме�
стного самоуправления. Как сообщил Владимир Дятлов, диапазон этой ставки
достаточно широк: на имущество стоимостью ниже 300 тысяч рублей ставка
устанавливается в размере до 0,1%, на имущество, оценённое в сумму свыше
800 тысяч, – от 0,3% до 2%.

Два десятилетия перестройки при�
вели к изрядному социальному рассло�
ению, немало семей оказалось за чер�
той бедности и подарить настоящий
праздник – День знаний – своим де�
тям просто не в состоянии. Чтобы сна�
рядить ребенка в школу, нужна не одна
тысяча рублей. Помощь государства
если и существует, то ощущается край�
не слабо, а потому уповать приходит�
ся на местные органы власти и эконо�
мически состоятельные структуры.

В Магнитогорске существует про�
грамма оказания благотворительной
помощи ко Дню знаний центрам соци�
альной защиты детей, детским домам,
школам�интернатам и коррекцион�
ным школам, где воспитываются дети�
сироты, дети, оставшиеся без попече�
ния родителей, и дети с нарушениями
умственного и психического развития.
Эта программа охватывает не только
наш город, но и близлежащие сельские
районы.

Социально�реабилитационный
центр для детей и подростков с огра�
ниченными возможностями стал мес�
том проведения очередного совещания
по подготовке и проведению меропри�
ятий, посвящённых Дню знаний. В
зале – представители специализиро�
ванных школ и школ�интернатов, дет�
ских домов, домов ребёнка Магнитки,
Карталов, Бредов, Верхнеуральского,
Нагайбакского, Чесменского и Ага�
повского районов.

Открывая совещание, глава Магни�
тогорска и председатель правления
МГБОФ «Металлург» Евгений Карпов
рассказал о той благотворительной и
попечительской работе, которая про�
водится силами города и ОАО «ММК»

Солнышко доброты
Помнится, ровно полвека назад нам, первоклашкам, вручили на
первой торжественной линейке по карандашу и 12-листовой тетрадке
– незабываемому пропуску в мир знаний. Вся страна жила тогда за
чертой бедности, вставала из руин и залечивала раны страшной войны.
Учебников было мало, и несмотря на их дешевизну, покупать, кроме,
пожалуй, букваря, их было не на что. Обходились школьной
библиотекой, откуда книги кочевали по наследству из рук в руки до
полного их разрушения…

через фонд «Металлург». Он
отметил, что с улучшением
экономической и финансовой
ситуации направления этой
работы следует совершенство�
вать.

Председатель Обществен�
ной палаты области, предсе�
датель правления областного
отделения Российского детс�
кого фонда Вячеслав Сквор�
цов доложил собравшимся,
что за семь месяцев текущего
года Южный Урал сработал
как нельзя лучше: производ�
ство промышленной продук�
ции увеличилось на 14,7 про�
цента, что вдвое больше, чем
по России. Значительное по�
полнение областного бюдже�
та позволило более семи мил�
лиардов рублей направить на
решение социальных про�
грамм. Уже с сентября педаго�
ги и учителя будут получать на
16,9 процента больше. В этом
году увеличится пособие на

детей – в 1,8 раза, для детей из непол�
ных семей – в два раза. Растут денеж�
ные потоки на здравоохранение и об�
разование – область динамично разви�
вается. Вячеслав Скворцов особо под�
черкнул: около половины налоговых
отчислений в областную казну посту�
пает от ОАО «ММК», у руля которого
стоят такие уважаемые депутаты фрак�
ции «Единая Россия» Законодательно�
го Собрания Челябинской области, как
Виктор Рашников и Андрей Морозов.

Директор МГБОФ «Металлург» Ва�
лентин Владимирцев рассказал о кон�
кретных мероприятиях, посвящённых
Дню знаний. Были выделены немалые
средства для школ, детских садов, клу�
бов ТОСов. Будет оказана материаль�
ная помощь детским домам, домам ре�
бёнка, социальным приютам, социаль�
но�реабилитационным центрам, ин�
тернатным учреждениям и детским
больницам города, сельских районов.
Были вручены подарки на дому (ран�
цев и школьных принадлежностей) де�
тям�первоклассникам из малообеспе�
ченных семей и семей, потерявших
кормильца, которые состоят на учёте в
МГБОФ «Металлург». Праздничное
мероприятие в кафе «Ветеран» прошло
для детей из семей, потерявших кор�
мильца. Дети�инвалиды посетили ки�
нотеатр, аквапарк с организацией го�
рячего питания, побывали в горно�
лыжном центре «Абзаково», в лимона�
рии поселка Наровчатка. 1 300 семей,
имеющих первоклассников, получило
единовременную материальную по�
мощь. На мероприятия, посвящённые
Дню знаний, израсходовано около трёх
миллионов рублей.

Александр ПАВЛОВ

Понятно, что у представителей
каждой из более чем 130 националь�
ностей каждого народа свои традиции,
обычаи, особые ценности материаль�
ной и духовной культуры. Многим по�
добное «сожительство» кажется не�
приемлемым, отсюда – межнацио�
нальные конфликты. Правда, ради
справедливости стоит отметить, что в
Челябинской области серьёзных про�
блем на основе межнационального не�
допонимания не наблюдалось.

Немало для национального и рели�
гиозного спокойствия делается феде�
ральными и областными властями.

Южноуральские законодатели на
последнем заседании единогласно ут�
вердили постановление «О принятии
Концепции реализации государствен�

Нация – россияне
На Южном Урале проживает больше трёх миллионов человек,
которые представляют 120 национальностей и 13 этнических групп.
Челябинская область – одна из самых многонациональных субъектов
Российской Федерации.
ной национальной политики в Челя�
бинской области на 2007�2010 годы».

Предполагается, что принятый
нормативный документ будет способ�
ствовать развитию самобытности и
равноправного сотрудничества всех
народностей, проживающих на терри�
тории Челябинской области, поможет
использовать исторический опыт и

культурный потенциал каждого наро�
да в интересах всего многонациональ�
ного населения нашего региона.

К слову, на территории Челябинс�
кой области проживает чуть больше
82% русских, 5,7% – татар. Башкиры
составляют 4,6% от всего населения.
Немалую долю составляют украинцы,
белорусы, казахи, немцы, чуваши.

Кроме того, данная концепция по�
зволит органам государственной вла�
сти решать задачи национального раз�
вития и регулирования национальных
отношений, защищать права и свобо�
ду представителей разных народов, ко�
торые гарантированы всем гражданам
страны, вне зависимости от расовой
или национальной принадлежности.

Немаловажен и тот факт, что кон�
цепция позволит сформировать еди�
ное правовое поле Челябинской обла�
сти в определении главных позиций
государственной национальной поли�
тики, будет способствовать принятию
подобного рода нормативных доку�
ментов органами местного самоуправ�
ления.

Ирина ЯББАРОВА

По поручению губернатора Петра Сумина в течение суток была собрана и
проанализирована информация по городам и районам. В результате выясни�
лось, что некоторые муниципалитеты в этом году установили максимальную
ставку. Так, в Магнитогорске и Озёрске она составила 2%, в Челябинске и Кыш�
тыме – 1%. Во многом это произошло потому, что на местах не хватает грамот�
ных специалистов, которые могут просчитать последствия подобных измене�
ний.

Кроме того, на рост налога повлиял и тот факт, что с прошлого года соглас�
но федеральному законодательству поправочный коэффициент восстанови�
тельной стоимости был установлен, исходя из роста цен к уровню 1991 года:
29,6% к базовому году на жилые помещения, 32,23% – на нежилые. Ранее пред�
лагались верхняя и нижняя планки. Рост особенно почувствовали жители тех
городов и районов, где коэффициент многие годы занижался.

Распоряжение губернатора рекомендует органам местного самоуправле�
ния скорректировать ставки «задним числом», с 2006 года, а также при необ�
ходимости пересмотреть категории льготников. «Главная задача, – подчерк�
нул Владимир Дятлов, – не потерять налоговую базу, защитив при этом мало�
обеспеченных граждан».

В ближайшее время те города и районы, где главы сумеют скорректировать
процентные ставки, передадут материалы в налоговую службу. Затем предстоит
сделать перерасчёт и разослать южноуральцам новые квитанции. Дополни�
тельные расходы, связанные с повторной рассылкой квитанций, область бе�
рёт на себя. Депутатам же Законодательного Собрания Челябинской области
предстоит законодательно отработать систему, которая в дальнейшем предот�
вратит подобный волюнтаризм и несогласованность в работе муниципальных
образований.

Яков САМОЙЛОВ
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44 ПАРПАРЛАМЕНТЛАМЕНТСКСКАЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯЛЯ

Пока 1 миллиард 187 миллионов 800
тысяч рублей выделяются из федераль�
ного бюджета на строительство и мо�
дернизацию дорог Челябинской обла�
сти. Губернатор, член Политсовета ре�
гионального отделения партии «Еди�
ная Россия» Пётр Сумин, видя, что у
Москвы слова не расходятся с делом,
решил также внести свою лепту в бла�
гое дело. Областной бюджет добавит к
этим средствам ещё около 500 милли�
онов рублей, это решение поддержали
и депутаты�единороссы Законодатель�
ного Собрания области, с ним согла�
сились и другие парламентарии.

Везёт тому, кто везётВезёт тому, кто везётВезёт тому, кто везёт

 

Везёт тому, кто везёт
Мы уже рассказывали о том миллиарде, который был выделен
стараниями партии «Единая Россия» на ремонт дорог в областном
центре. Но сразу оговаривались, что это начало общей программы
«Дороги России», и деньги придут в города и районы области.
Депутаты фракции «Единая Россия» Госдумы слово сдержали.

Больше всего средств – 1 миллиард
рублей – получит Челябинск. На эти

средства будет продолжено строитель�
ство участков дорог на ул. Чичерина,
Университетской Набережной, ул.
Академика Макеева и улиц 33�го мик�
рорайона. Планируется сооружение
двухуровневой транспортной развязки
на пересечении автодороги «Мериди�
ан» с улицей Черкасская. Значитель�
ные средства выделяются Челябинску
и на реконструкцию улиц Молодогвар�
дейцев (от ул. Бр. Кашириных до пр�
та Победы), Энгельса (от ул. Труда до
ул. Курчатова), Карла Маркса (от ул.
Красная до ул. Российская) и улицы

Инцидент, связанный со стрельбой в журналистов Челябинской госу�
дарственной телерадиокомпании получил большой резонанс как в жур�
налистской среде, так и среди широкой общественности. По факту напа�
дения на журналистов прокуратурой Челябинской области было возбуж�
дено уголовное дело.

Напомним, 12 апреля текущего года съёмочная группа телекомпании «Вести
– Южный Урал» в ходе записи сюжета на Коркинском молочном заводе была под�
вергнута нападению со стороны начальника службы охраны, заместителя ге�
нерального директора ООО «Частное охранное предприятие «Кристмол�Щит»,
Валерия Сазонца.

Журналисты с улицы снимали общие планы завода, когда к ним подошли ох�
ранники предприятия и потребовали прекратить съёмку. Правда, словами служ�
ба охраны не ограничилась: сначала сотрудники службы безопасности завода
попытались отобрать камеру и разбить объектив, а потом открыли стрельбу по
представителям средств массовой информации.

В ходе стрельбы оператор телекомпании Антон Мельников получил ранение
в ногу, но и на этом дело не закончилось. Когда журналисты сели в машину, Ва�
лерий Сазонец выстрелил ещё несколько раз, результат – разбитое стекло пе�
редней правой двери автомобиля, повреждённые лобовое стекло и крышка ба�
гажника.

Следствие подтвердило факт нападения на журналистов. Прокуратура Челя�
бинской области предъявила Валерию Сазонцу обвинение в превышении долж�
ностных полномочий руководителя частной охранной службы, предоставленных
ему в соответствии с лицензией, связанных с применением насилия (ч.1 ст. 203
УК РФ).

В настоящее время Валерий Сазонец находится под подпиской о невыезде.
Свою вину он не признаёт. Уголовное дело направлено для рассмотрения в Кор�
кинский городской суд Челябинской области, заседание которого состоится 3
сентября.

Стоит отметить, что расследование данного уголовного дела находилось
на контроле заместителя Генерального прокурора РФ в Уральском федераль�
ном округе Юрия Золотова и прокурора Челябинской области Александра Вой�
товича.

Ирина ЯББАРОВА

В ходе недавней плановой провер�
ки, Владимир Мякуш ужаснулся со�
стоянию объекта федерального значе�
ния. Ситуация выглядела прямо про�
тивоположно отчётам подрядчиков.
Казалось, конца строительству не вид�
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ФОК сдать в срок – альтернативы нет
Строительство «отстающего» физкультурно-оздоровительного
комплекса в городе Снежинске набирает ход. Ускорение процессу
придало категорическое замечание председателя Законодательного
Собрания Челябинской области, секретаря ЧРО ВПП «Единая
Россия» Владимира Мякуша: сдать в срок и никаких гвоздей.

но. Новый субподрядчик, директор
чебаркульской строительной компа�
нии «Эдигор» Игорь Суханов пообе�
щал парламентариям, что сроки будут
навёрстаны за считанные недели.
Главная проблема проволочек – не�

хватка рабочих рук и несогласован�
ный график работы субподрядных
организаций. Курировать объект по�
ручено депутату�единороссу Сергею
Коростелёву.

После визита делегации областных
парламентариев Снежинска прошла
неделя, и ситуация кардинально изме�
нилась. Сегодня на строительство при�
влечено уже 40 рабочих, ещё 20 чело�
век присоединятся к ним в ближайшие
дни. Уже закончена кладка наружных
стен, бетонируются колонны. Ведутся
подготовительные работы по возведе�
нию перегородок, объект готовится к
передаче в руки электриков, сантехни�
ков, отделочников и других бригад.
Практически готово щебёночное ос�
нование под бетонирование ледового
пола, которое начнётся 5 сентября. В
эти же дни возьмутся за благоустрой�
ство территории. У заказчика появи�
лась надежда, что к 15 октября начнёт�
ся монтаж воздухоопорного купола.

Темпы строительства значительно
возросли, тем самым сократилось от�
ставание по срокам сдачи. На начало
недели, по отчёту генподрядчика,
объект выполнен на 60 процентов. За
оставшиеся несколько месяцев
объект будет готов на сто процентов.
Торжественное открытие ФОКа
пройдёт в 4 ноября, в День народно�
го единства. Хороший подарок жите�
лям Снежинска.

Ирина АДЛЕР

ТРОИЦКИЙ ОТСЧЕТ
Определен окончательный срок

сдачи физкультурного комплекса в
Троицке� 25 сентября. До пуска объек�
та будет составлен график поэтапного
выполнения строительных работ. Гла�
ва города Михаил Иванович Синеок
заявил о принятом решении – перено�
са срока сдачи комплекса не будет.

Каждая неделя – конкретный
объект физкультурно�оздоровительно�
го комплекса. Такую задачу поставил
глава города перед подрядчиками. Гра�
фик пуска отдельно взятой единицы
может варьироваться, а конечная дата
нет – 25 сентября.

Предполагается сократить сроки
проведения электромонтажных работ.
Это потребует дополнительное привле�
чение специалистов. Их сейчас не хва�
тает. Вместо десяти подрядчик запра�
шивает в два раза больше. Как отметил
председатель Собрания депутатов г.
Троицка Игорь Александрович Разу�
мовский, «Единая Россия» готова ока�
зать посильную помощь в решении
вопроса.

Купола в городе нет. Администра�
ция будущего ФОКа не определилась
с местом хранения ценного груза. Но
это завершающий этап строительства.
В ближайшие дни приступят к установ�
ке компрессора и холодильного обору�
дования. Отсчет времени пошел по
убывающей.

Борис СМОЛЕНЦЕВ

32�й годовщины Октября. 295 милли�
онов выделено на реконструкцию Ки�
ровского моста через реку Миасс.

100 млн. рублей пойдёт на строи�
тельство двух объездных дорог в окре�
стностях областной столицы: на учас�
тке от автодороги Вахрушево – Горняк
до дороги Копейск – Берёзово и доро�
ги М�36 Челябинск – Троицк до гра�
ницы с Казахстаном. Эта развязка яв�
ляется последним участком распреде�
лительного кольца вокруг Челябинска
и связующим звеном между федераль�
ными автомобильными трассами
«Урал» и «Байкал». Также направлено
63 миллиона на финансирование стро�
ительства автодорог Самарский – Но�
воазуново и Чебаркуль – Магнито�
горск с мостами через реки Урляда и
Узелга.

На подходе ещё один миллиард руб�
лей, который целевым образом пойдёт
на дорожное строительство, ремонт и
реконструкцию в города и районы об�
ласти. Есть уверенность, что с одной из
«бед» России будет покончено.

Влад ЛАДОВ

По горизонтали: 1. Дерево семейства лещиновых с серым гладким ство�
лом. 4. Единица измерения электрической мощности. 8. Искривление позво�
ночника. 9. Граница, делящая Землю на полушария. 13. Доверительное уп�
равление. 14. Вид монумента. 15. Краситель. 16. Материал для строитель�
ства дороги. 18. Вещество для опечатывания посылок. 19. Морской моллюск.
20. Химический элемент, благородный газ. 24. Нагревание металла до жид�
кого состояния. 25. Русский писатель («Белеет парус одинокий», «Сын пол�
ка»). 27. Мякоть кокоса. 29. Удар в боксе. 31. Раздел судовождения. 32. Воз�
вышение для лектора. 33. Устройство для пуска двигателя. 34. Разновидность
большой гармоники. 35. Продукт птицеводства.

По вертикали: 2. Кондитерское изделие. 3. Метательное движение. 4.
Отрезок, имеющий направление. 5.
Помутнение сознания. 6. Геометри�
ческая фигура. 7. Приспособление
для перемешивания топлива в печи.
10. Бытовой электроприбор. 11. Ла�
ковая миниатюра. 12. Трапеза у ан�
гличан. 17. То, что находится под
земной поверхностью. 18. Пресно�
водная рыба. 21. Сторонник крайне
решительных действий. 22. Украин�
ская народная пляска. 23. Премьер�
министр в некоторых странах. 24.
Пункт наблюдения. 26. Путеше�
ствие. 27. Черноморская акула. 28.
Состояние полного безразличия. 30.
Хищник семейства псовых. 31. Сун�
дучок, шкатулка.

В Варненском районе начали работать четыре новых центра обще�
врачебной практики (семейной медицины). На их организацию по об�
ластной целевой программе «Здоровье» было выделено 5 млн. 600 тыс.
рублей.

Новые офисы врачей общей практики открыли свои двери для жителей по�
сёлков Бородиновка, Кулевчи, Красный Октябрь и Арчаглы�Аят. Все населён�
ные пункты расположены достаточно далеко от районного центра. Самый ближ�
ний – Бородиновка – находится в 25 км от Варны, самый дальний – в 75 км.
Именно отдалённость населённых пунктов стала одной из причин, почему вы�
бор открыть такие офисы пал на эти посёлки. Теперь их жителям не придётся
ехать в районный центр за квалифицированной медицинской помощью. Ведь
в центрах общеврачебной практики работают не просто участковые терапев�
ты, а семейные врачи (врачи общей практики). Это специалисты, которые про�
шли специальную многопрофильную подготовку по оказанию первичной ме�
дико�санитарной помощи.

Врач общей практики – это не просто терапевт, но ещё и педиатр, офталь�
молог, лор, невролог, акушер�гинеколог в одном лице. Такой специалист готов
оказать медицинскую помощь всем членам семьи – как взрослым, так и малы�
шам.

Для четырёх офисов врачей общей практики было приобретено новое ме�
дицинское оборудование и инструментарий на сумму 3 млн. рублей, 4 авто�
мобиля «Соболь» на сумму 1,4 млн. рублей. С его помощью врач сможет доб�
раться до каждого своего пациента в любое время дня и ночи. Проведён капи�
тальный ремонт всех помещений офисов на сумму более 4 млн. рублей.

В скором времени у жителей посёлков Толсты и Катенино Варненского рай�
она также появятся свои врачи общей практики. В 2007 году на открытие офи�
сов в этих населённых пунктах было выделено 2 млн. 800 тыс. рублей. В насто�
ящее время врачи, которые будут работать в этих центрах, проходят профес�
сиональную подготовку в медицинских вузах Челябинской области.

Планируется, что в сельской местности Челябинской области к 2010 году
будет работать 170 центров общеврачебной практики. Только в 2006 году были
выделены средства на открытие 40 таких центров в 18 районах. В этом году –
ещё на 36 таких центров.

Елена КАЛИНСКАЯ
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По народному календарю с 28 августа наступает бабье лето, которое длит�
ся до 21 сентября и подразделяется на две части: молодое (до 14 сентября) и
старое (с 14�го по 21�е). Но природа очень редко следует ожиданиям людей, и
в отдельные годы этот период тёплой и сухой погоды длится почти два месяца.
Так у нас было осенью 1974 года.

В этом году синоптики�долгосрочники ожидают на Южном Урале преобла�
дание тёплой и сухой погоды. Однако начнётся сентябрь с прохлады. В первой
декаде месяца на территории Челябинской области будет преобладать про�
хладная погода: днём – +11 +16, ночью – +6 +11, в горных районах – +3 +8. Кро�
ме того, предварительные расчёты показывают, что область низкого давления
с затяжными дождями подойдёт к Южному Уралу в период с 7 по 9 сентября.

28 августа первый заместитель председателя Законодательного Собра�
ния Евгений Редин провёл торжественный приём лауреатов премии Зако�
нодательного Собрания Челябинской области работникам социальной сфе�
ры в области физической культуры, спорта и туризма, спортсменам.

Второй раз премию Законодательного Собрания получила Заслуженный ма�
стер спорта по плаванию, серебряный призёр Параолимпийских игр 2004 года в
Афинах, бронзовый призёр чемпионата мира, победительница кубка Европы, ре�
кордсменка России Оксана Гусева. Восемнадцатилетняя спортсменка уже явля�
ется обладательницей диплома лауреата премии Законодательного Собрания и
серебряного нагрудного знака. В этом году за активное участие в работе обще�
ственных организаций инвалидов, пропаганду здорового образа жизни среди
людей с ограниченными возможностями и личный вклад в развитие физической
культуры и спорта она удостоена премии участника физкультурно�спортивного
движения инвалидов.

Евгений Редин вручил премии, дипломы лауреатов и серебряные нагрудные
знаки мастеру спорта России по кик�боксингу, студенту федерального государ�
ственного образовательного учреждения среднего профессионального образо�
вания «Коркинский техникум пищевой промышленности» Павлу Заеву, спортсме�
нам�инструкторам муниципального учреждения «Волейбольный клуб «Метар»
Юлии Седовой и Евгении Старцевой.


